報 誌 報 広 精華町民生児童委員協議会

第8号2016年10月

町

民生児童委員協議会では、

災害時要配慮者登録制度に協力を



民生児童委員のマーク

事務局:〒619-0285 京都府相楽郡精華町南稲八妻北尻70(精華町役場福祉課内)TEL.0774-95-1904 FAX.0774-95-3974 E-mail minkyo_s@town.seika.kyoto.jp URL http://www.minsei-seika-kyoto.jp/

きっかけで始まったものです。 ることの必要性を強く感じるようになったことが に対して不安を抱くとともに、何らかの対策を講じ 各地で大きな被害が発生しているなか、 めとする台風や集中豪雨などの自然災害が多発し、 さまざまな活動に取り組んでいます んでいる この制度は、 「災害時要配慮者登録制度」 , 精華町 阪神・淡路大震災以降、 調査対象者 希望者 登録の同意 と連携し 人々は災害 地震をはじ 台帳登録者

台帳開示

民生児童委員

ため、

災害時要配慮者登録制度

普段の見守り

災害時の支援

台帳開示

自主防災組織など

かり備えましよう! さくするとりくみです。 てきます。 地震、津波、風水害など、 減災』とは、災害による被害をできるだけ小 あなた自身、 あなたにもできる減災 ご家族、 地域の皆さんで、 自然災害は突然やっ

町行政が取り組 **覚えておきたい手話**(内閣府発行:みんなで減災パンフレットより)

7







地域の見守り活動や相談活動等 日から新たに民生児童委員として、 月30日までとなっています。 及び主任児童委員の 平 現在の民生児童委員の任期 成 28 年 は 民生委員 児童委!

員 で 11

名増加の の民生児童委 います。 となります。 員の定数は 生児童委員を配置する予定となって 新たに精華台五丁目に地区担当の民 区から選出いただきました。 行ってくださる候補者を現在、 今回は、平成28年12月1日より、 改選後 その 63 1 斉改選の年 12 各地 月 は

を

1



北淡震災記念公園

精華町民生児童委員協議会は、 民生児童委員としての知識・技 知識 技術向上のため 災害研修を実施 平

術向上のための研修を実施しまし 成28年6月23日・24日と2日間をか

公園などを訪問し、 る研修をしました。 大震災の際に出現した断層や、 野島断層といわれる、阪神・淡路 淡路方面へ出向き、北淡震災記念 被災された方のお話など大変貴 そして考えさせられる研修と 主に災害に関す 実



なりました。

こと。

したものです。 民生児童委員の報告書の一部を抜粋 加しました。以下、研修に参加した 研修には45名の民生児童委員が参

- 阪神淡路大震災を実体験された方 とはありがたく、 が語り部として活動されているこ く入る。 聞く方も心に深
- 語り部の言葉の中で、「近所の人 は誰がどの部屋に寝ているかまで

られました。都市部ではどうして もプライバシーのことが出てしま 知っていた」と言われ、考えさせ

- 隣近所と日ごろからコミュニケー ながる。 を再認識した。早期の救助にもつ ションをとっておくことの大切さ
- 災害時要配慮者台帳の整理をしな ければと思いました。
- 体験ブースでの震度7の実体験を して改めて地震の怖さを知りまし
- 民生児童委員として、地域の皆様 いただけるよう精進したい。 方に日ごろから気軽に声をかけて
- 住民がばらばらに避難してしま 日ごろから災害への心構えを持つ だったという話が印象に残った。 い、避難所での人数把握が大変
- だ。 家族がどのように避難するかを確 認しておくことの大事さを学ん
- 震災後の孤独死を防止するために るような密なコミュニケーション が大事である。 は、近隣から情報提供してもらえ
- 防ぐことのできない、 素から心構えをしておくべき。 及ばない自然の脅威に対して、 人間の力の 平

- 近所の絆がある地域を作る手伝い ・大きな災害が起こった時に民生児 である。 ということをしっかり考えたい。 童委員として何をすればいいのか が民生児童委員として大切な仕事
- まずは一人一人がしっかり冷静に 行動する自助努力が大切。それが あってこそ共

る。 助や公助があ



民生児童委員で精華町立精華西中学 先生方の様子を拝見することができ 校を訪問しました。夏休み中もクラ ブ活動に励んでおられる生徒さんや コンクール

精華西中学校は吹奏楽が非常に有



精華西中学校をたずねて」 今年度は京 名であり、 都府吹奏楽

11

光小学校区と精華台小学校区合同の

まだ学校は夏休みの8月25

目 東

学校訪問活

動

らも多くの声が聞かれました。 せていただく機会もあり、その音色 ほどの実力です。 1校に選ばれ、 を受賞し、京都府代表4校のうちの 中学の部において、 いものが聴けた」と民生児童委員か は聴き入るもので、「素晴らしい」「良 関西大会に出場する 実際の演奏を聴か 8年ぶりの金賞

が、一時期課題と言われていました られる状況です。 今では雰囲気もよくなり、また、ク が、先生方の見守り、指導により、 徒数増加による登下校時のマナー ラブ活動でも優秀な成績を収めてお かせてもらうことができました。 上部の活躍ぶりもクラブ顧問から聞 他にも町内の小中学校へ訪問させ また、吹奏楽部だけではなく、 生 陸

> とにつながります。生徒さんが安心 さんや家族さんへ手を差し伸べるこ 段階で異変に気づけば、 早期に生徒





続けている次の方が京都府知事 より表彰されました。

民生児童委員

白畑

丈子 (南稲八妻地区)

民生児童委員活動を15年以上

主任児童委員 飯田智香子 (山田荘小学校区)

支援 トのご案内

民生児童委員は、町内各地区の育 児サークルに伺い、ペープサート、 エプロンシアター、手遊びなどを通 して、子育て真っ最中のご家族やお 子さんたちと楽しくふれあいを持ち たいと考え、出前ペープサート活動 をしています。ぜひ、お声をおかけ ください。

◆問い合わせ先

もらいたい」という点でした。早い

気になることがあれば教えて

れることは、

「些細なことでも良い

ていただきましたが、共通して言わ

精華町役場 健康福祉環境部

福祉課(事務局:中川)

TEL: 0774-95-1904 FAX: 0774-95-3974

E-mail: fukushi@town.seika.kyoto.jp

域の見守り活動を行っている民生児 童委員も担っていると、改めて感じ 安全に通学できる環境づくりに、 る学校訪問となりました。 地 こまいそうなものもあるようです。

ご注意ください!!

●見子や孫をかたる オレオレ詐欺

人:「母さん、太郎 / 携帯電話番号、

変わったから。」

被害者:「太郎、声おかしくない?」

人:「風邪ひいちゃって。扁桃腺が腫

れて。」

被害者:「そう、病院行きなさいよ。」

~翌日、改めて電話~

人:「母さん、どうしよう。会社の金

を使い込んで株で失敗して(保証 人になって)、補てんしないと大

変だ、**お金を用意して** / 」



②名義貸しトラブルを 口実とした架空請求

人:「○○さん、株券を買う権利(老 **人ホーム入居権)が当たり**まし

た!!

被害者:「私は結構です。」

人:「だったら、**名義だけでも貸して**

ください。」

被害者:「分かりました。」

~一旦、断電。再度、電話~

人:「○○さん。名義貸しは犯罪です。

バレたら逮捕されます。 お金で解 決できます。**宅急便**を使って**現金**

を送ってください。I

どメディアに言わ ような手法の詐欺 なっ 詐欺と言われるもの 民生児童委員としても、 おうとする詐欺が横 々な手法 たから今から言う口 台で皆様 れだして以来、 がテレビや新 か 0 で 俗に す 大切なも 座 てい こ 聞 才 に な OV お

> 世帯を中心に啓発活動をさせていた だいています。 ような被害にあわれ ない よう高齢者

よっと急に

お

金

が

N.

リンピックなど)、 なっているようです。 還付金があるなどついつい騙され か り入れたり 詐欺の手法は お金がもらえる (今であればオ 行の 年 々 もの 巧 妙



せんが、 せん。 7 民生児童委員など、誰 てもらうこともですが、 いだせ いただけ まず「おかしいと思うの と思った時 今 ばきりが に相談 れ 度、 ばと思 立ち止 は、 警察に相 0) でもかまいま 担当地 ま まっ か ず。 ŧ 区 談 れ



「本当かなっ?!」と思った時の相談窓口

不審な電話や訪問、 商品の送付があった時は



消費者ホットライン いやや!

最寄りの警察

23110

警察へのご相談は

警察相談110番▶(075)414-0110 プッシュホンは▶#9110 悪質商法110番 ▶ (075)451-9449

消費生活相談窓口

消費者ホットライン▶188(いやや) 京都府消費生活安全センター くらしの相談▶(075)671-0004

> 編集・発行:精華町民生児童委員協議会 印刷・製本:大倭印刷株式会社